

## Kommende Termine

19. Juni, 9 Uhr SRB  
22. Juni, 20 Uhr Sommer-Ball



## Protokoll der FSR-Sitzung vom 05. Juni 2019

Alle Protokolle  
im Internet:  
[www.fsmath.uni-bonn.de](http://www.fsmath.uni-bonn.de)

**Beginn:** 18.16 Uhr  
**Ende:** 21.54 Uhr  
**Anwesende:** Felix Blanke, Martin Böhm, Valentin von Bornhaupt (bis 19:20) Carolin Büchting (bis 18:45), Julia Dany (19:20-21:46 abwesend) Antonia Ellerbrock, Thomas Häßel, Johanna Hindert, Manuel Hoff, Tristan Kobusch (bis 21:13), Antonia Körner (bis 20:15), Elbrus Mayer (20:44-20:47) Rasmus Müller (ab 20:20), Benjamin Nettesheim (21:28-21:48 abwesend), Tim Racs, Marena Richter, Leona Schlöder (bis 20:30), Mark Schneider (bis 20:07), Jonathan Wiebusch  
**Sitzungsleitung:** Marena Richter, Benjamin Nettesheim (20:57-20:59)  
**Protokoll:** Johanna Hindert

### TOP 0: Hallo

Marena eröffnet die Sitzung und begrüßt alle herzlich. Benni stellt die Anmerkungen zum Protokoll von letzter Woche vor. Danach wird das Protokoll abgeklopft.

### TOP 1: Berichte

**KoMa-Headorga** Caro berichtet, dass ein Treffen stattgefunden hat. Jetzt werden mit Hilfe der hinteren Tafel im FS-Büro AKs eingeteilt.

**WuKa** Manuel berichtet, dass ein WuKa stattgefunden hat. Nach Auskunft von Antonia wurde weniger Wein getrunken als sonst, allerdings mehr als im letzten Sommersemester.

**FK** Benni berichtet, dass eine FK stattgefunden hat. Siehe FID 867.

**Finanz-FK** Benni berichtet, dass eine Finanz-FK stattgefunden hat.

**Vorankündigung Mehrwegbecher** Marena berichtet, dass unsere Vorankündigung (siehe letztes Protokoll) an einem Formfehler gescheitert ist. Somit können wir für das Sommerfest keine Mehrwegbecher anschaffen. Yannik Börgener hat angeboten, dass wir die alten Becher vom NatFak-Festival benutzen können. Mehr in Top 2.

**Softwarekauf** Valentin berichtet, dass Frau Kiesel das Verfahren für Studierende, die über die Fachschaft bestimmte kostenlose Microsoft-Produkte bekommen wollen, vereinfachen möchte. Anfragen sollen jetzt direkt ans BaMa gestellt werden.

**Repetitorien** Valentin berichtet, dass Tutoren für die Reps gesucht werden. Wer eine\*n Tutor\*in gut findet, soll sie\*ihn bitten, auf die E-Mail zu reagieren.

**Fachgruppe** Felix berichtet von der Fachgruppe.

**Gender-AG** Leona berichtet von der Gender-AG.

**T-Shirts** Marena berichtet, dass die T-Shirts angekommen sind. Sie liegen zusammen mit der Preisliste und einem Umschlag im Schrank. Marena bittet darum, dass alle zügig bezahlen.

**Studienverlaufsberatung** Wir hatten dem BaMa weitergegeben, dass Studierende sich Informationen zur Studienplanung auch nach dem ersten Studienjahr wünschen. Marena berichtet, dass Frau Kiesel im Rahmen der Ringvorlesung eine entsprechende Präsentation halten wird. Wir sollten dieses Angebot direkt im Anschluss evaluieren. Leona erinnert sich, dass Thomas sich dazu bereit erklärt hätte. Thomas kapituliert nach schwachem Protest. Er wird nach Ende des Vortrags die Anwesenden nach ihrer Meinung fragen.

**KoMa** Marena berichtet, dass Tim, Jonathan, Helene, Felix und sie auf der KoMa in Augsburg waren. Es war ein gutes, aber arbeitsintensives Wochenende inklusive eines sehr langen Abschlussplenums mit neun Resolutionen. Die Anwesenden berichten kurz aus den von ihnen besuchten AKs. Für uns relevant:

**AK Nachhaltigkeit** Die KoMa wird nachhaltiger, z. B. werden die Namensschilderhüllen jetzt mehrfach verwendet, um Müll zu sparen. Im Hinblick auf den Fleischkonsum auf 'unserer' KoMa nächstes Jahr haben Marena und Helene ein Meinungsbild bei den Anwesenden eingeholt.

1. Frage: Wer würde nicht zu einer KoMa kommen, auf der es kein Fleisch gibt? 10/110

2. Frage: Wer fände es schade, wenn es auf einer KoMa kein Fleisch gäbe? 25/110

⇒ Wir wollen hauptsächlich Vegetarisches anbieten, allerdings auch eine kleine Fleisch- bzw. Wurstausswahl bereithalten.

**AK Studierende im Tarifvertrag** SHKs, die keine wissenschaftlichen Mitarbeiter sind, werden eigentlich nicht nach dem Tarifvertrag für den öffentlichen Dienst bezahlt. Dies führt zu massiven Unterschieden in der Entlohnung der SHKs. Dies wäre ein Thema für die eventuelle FS-Liste im SP.

**AK FS-Liste** Morgen (FSV-Sitzung) mehr.

**Weitere Anregungen** In Augsburg existiert eine Karte der Mathematik, aus der hervorgeht, welche Module Voraussetzung für vertiefende Vorlesungen sind. Wir finden die Idee gut, wer zu viel Zeit hat, darf sich gerne darum kümmern.

## TOP 2: Veranstaltungen

**Becher** Wie bereits in TOP 1 berichtet, können wir die Becher des Nat-Fak-Festivals für das Sommerfest ausleihen. Marena fragt nach Meinungen. Es gibt keine Gegenstimmen, Felix merkt allerdings an, dass ein FSV-Beschluss notwendig ist, damit wir das Angebot annehmen können. Wir geben das Thema also an die FSV weiter.

**Bemerkungen zum WuKa** Auf dem gestrigen WuKa wurde der Traubensaft anfangs zu billig verkauft. Felix fordert, dass die ersten Verkaufenden bei einer Veranstaltung sinnvolle Preise festlegen. Dafür müssten sie die Einkaufspreise kennen. Toni E. merkt an, dass sie das How To entsprechend ergänzt hat. Toni K. wünscht sich, dass die Einkaufenden die Preise mitteilen. Allgemein sollen alle Beteiligten häufiger das How To zu Rate ziehen. Aus Gründen der Übersichtlichkeit existiert nur ein einziges How To für alle kleineren Veranstaltungen.

**SRB** Wir verteilen folgende Schichten:

Einkaufen	Helene
9-10	Manuel
Ab 10	Tim
Abbau	alle (vor der Sitzung)

**Ankündigungen** Wir verteilen die Ankündigungen für das SRB, den Ball und das Sommerfest:

Algebra I	Marena
Grundzüge	Johanna
LGO	Toni E.
Ana II	Thomas
Topo, D-Theo	Martin
Statistik	Benni
Komplexe	Jonathan

**Ball** Für den Ball werden noch viele helfende Hände gebraucht. Wir verteilen Schichten:

Zeit	Garderobe	Einlass
18:45-19:00	Marena	
19-20	Marena	
20-21	Marena, Laura	Martin
21-22		
22-23	Manuel	-
23-24		-
0-1		-

Für die Technik sind Helene, Benni und Felix verantwortlich. Den Tanzkurs leiten Marline Speer und Thomas.

## TOP 3: Fotos

Wir brauchen aktuelle Fotos für die Ersti-Zeitung, die Webseite usw. Wir geben diese Aufgabe an Fabien als Foto-Referenten weiter.

#### TOP 4: Tafeln

Die hintere der beiden Tafeln im FS-Büro ist ab jetzt für Arbeit im Zusammenhang mit der KoMa reserviert. Allgemein soll auf den Tafeln möglichst nur Fachschaftsarbeit gemacht werden. Wenn freier Platz für Mathe genutzt wird, bitte den Anschrieb hinterher wegwischen.

#### TOP 5: Lehramtstreffen

Die Ergebnisse werden teilweise an entsprechende Stellen weitergegeben (Prof. Conti, BaMa, EPG). Unter anderem wurde sich gewünscht, dass das Ana-Rep nachmittags stattfindet, damit es nicht mit potentiellen Praktika kollidiert. Benni und Valentin kümmern sich darum. Des Weiteren wurde ein Lehramtshelpdesk angeregt. Dieser Wunsch soll auf der QVM-Konferenz in zwei Wochen weitergegeben werden. Vorher wollen wir uns mit Herrn Welter in Verbindung setzen. Ab jetzt sind Janna Schmidt und Johanna dafür zuständig, dass die Ergebnisse des Treffens umgesetzt werden.

#### TOP 6: Raumverschönerungen

Für folgende Produkte wollen wir Angebote sammeln:

Produkt	zuständig
Kabelclips	Felix
Mikro für Musikanlage	Felix
abschließbare Kasse	Tim
Kabel für „Sing Star“-Anlage	Felix
Dokumentenablagen	Johanna
USB-Sticks	Marena
Festplattencase	Marena
diverses Büromaterial	Johanna
Mehrweggeschirr	Toni E.
Ladekabel	Johanna
USB-Hub	Benni
KoMa-Handy + Prepaidkarte	Felix

Die folgenden Anschaffungen werden diskutiert:

**Bierzeltgarnituren** Wir wollen vier Bierzeltgarnituren anschaffen, sofern sie insgesamt  $\leq 199\text{€}$  kosten. Toni informiert sich über Preise.

**Kühlschrank** Sollen wir einen Kühlschrank kaufen?

Ja	Nein	Enthaltung
4	5	4

→ Wir kaufen keinen Kühlschrank.

**Magnetwand/Whiteboard/Beschreibbare Folie** Nach einer Diskussion stimmen wir ab:

Whiteboard	Folie	Magnetwand	
3	5	5	Ja
6	4	3	Nein
3	3	4	Enthaltung

Wir stimmen zwischen Folie und Magnetwand ab:

Folie	Magnetwand	Enthaltung
5	5	2

→ Toni holt Angebote für eine Magnetwand ein, Martin informiert sich bezüglich der Folie.  
Benni übernimmt die Sitzungsleitung von 20:57 bis 20:59

Etikettiergerät	Ja	Nein	Enthaltung
	2	2	8

→ Felix informiert sich über Preise.

	Ja	Nein	Enthaltung
Handstaubsauger	1	6	5

Wir kaufen also keinen Handstaubsauger.

**Network Accessible Storage** wird vertagt.

### TOP 7: Studiengangsbefragung

Toni nimmt Anregungen zum Fragebogen auf, hauptsächlich zu den Themen Lehramt, Master und Gleichstellung. Außerdem wünschen wir uns einen englischen Fragebogen für Masterstudierende.

### TOP 8: KoMa

Jede fachschaftlierende Person soll sich in mindestens einen AK (siehe hintere Tafel) eintragen und die Zahl der noch offenen Positionen nach unten korrigieren. Besonders die AKs Essen, Sponsoring, T-Shirts und Rahmenprogramm brauchen noch Verstärkung. Es existiert ein KoMa-Wiki, indem die Fortschritte der AKs dokumentiert werden sollen. Es ist unter [koma-wiki.maddinonline.de](http://koma-wiki.maddinonline.de) zu erreichen. Danke an Martin! Wer einen Account haben möchte, soll sich an ihn wenden.

### TOP 9: Server

Martin hat sich mit Herrn Rezny (IAM) getroffen und Möglichkeiten erörtert, einen Fachschaftsserver aufzustellen. Die erste Idee ist, die Webseite noch einmal in Typo zu erstellen, um sie über den IAM-Server hosten zu können. Dieser Vorschlag wird wegen des hohen Aufwands abgelehnt. Der zweite Vorschlag ist, dass ein alter Rechner aus dem CIP-Pool als Server verwendet wird. Dieser könnte dann im Serverraum des IAM untergebracht werden. Herr Rezny würde uns helfen, den Server ausreichend zu sichern und stünde auch sonst für Fragen zur Verfügung. Martin wird noch mit Herrn Schweitzer (INS) reden, ob es noch andere Optionen gibt.

### TOP 10: Sonstiges

**Softwarepraktikum** Johanna wird während des diesjährigen GeoGebra-Praktikums potentielle Tutoren ansprechen, die nächstes Jahr Herrn Rezny unterstützen, damit wir die Seminarräume im Nebengebäude für die KoMa nutzen können.

**How-Tos** Felix regt an, dass wir die How-Tos archivieren könnten, um Entscheidungen später nachzuvollziehen.

**Ventilator** Thomas wünscht sich einen zweiten Ventilator. Eventuell auch aus Raumverschönerungsmitteln.

**Happy birthday** Julia kommt wieder. Wir singen "Happy Birthday" für sie, weil sie heute Geburtstag hat.

**AWD-To Do** Toni weist darauf hin, dass es ein aktualisiertes AWD-To Do gibt. In letzter Zeit wurden die Büro-Sauberkeit, der Keller und die Spülmaschine oft vernachlässigt. Grundsätzlich sollen während des AWDs keine anderen Fachschaftlerenden im Büro sein (es sei denn, sie machen Fachschaftsarbeit), damit sich alle Studierenden trauen, reinzukommen. Tim will demnächst auch das AWD-How To überarbeiten.

**nächste Sitzung** Am kommenden Mittwoch (12. Juni) ist vorlesungs- und sitzungsfrei. Felix merkt an, dass Diskussionen grundsätzlich nicht auf erwartungsgemäß schwach frequentierte Sitzungen ausgelagert werden sollen.

**ZaPF** Felix weist darauf hin, dass die ZaPF am kommenden Wochenende stattfindet. Alle sollen sich in Schichten eintragen.

Marena schließt die Sitzung um 21:54 Uhr.

---

Marena Richter, Benjamin Nettessheim  
(20:57-20:59)

Sitzungsleiter

---

Johanna Hindert

Protokollant